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 11.12.2018 
 
Protokoll Fachausschuss Breitensport 
  
Termin:    01.12.2018  
Gesprächsort:   IPZV Geschäftsstelle,30880 Laatzen  
Teilnehmer/Abwesende:  gem. gesondert beigefügter Anwesenheitsliste – Anlage 1 –  
Protokollführer/in:   Lena Lange  
Verteiler:    FA, Präsidium und Länderrat  
Beginn: 13:05 Uhr   Ende: 16:45 Uhr  
Versand: 13.12.2018 Einspruchsfrist: 25.12.2018 
Nächster Sitzungstermin:  wird durch Umfrage festgelegt  
 
       
 
 
TOP 01 Begrüßung und Eröffnung der Sitzung durch den Sitzungsleiter 
Der Ressortleiter (RL), Christian Eckert, begrüßt die Teilnehmer. Er eröffnet die Sitzung 
des Fachausschusses Breitensport (FA) um 13:05Uhr.  
 
TOP 02 Feststellung der Beschlussfähigkeit, Bekanntgabe von Vertretungen,  
vorgesehene Tagesordnung, ggf. Genehmigung einer geänderten TO 
Der RL erklärt die Beschlussfähigkeit. 10 stimmberechtigte FA-Mitglieder sind anwesend. 
Vom Landesverband Westfalen-Lippe ist Tina Leinhos, als Vertretung für Tina Ranft, 
stimmberechtigt anwesend 
 
TOP 03 Protokoll der Vorsitzung, ggf. Behandlung von Einsprüchen 
 
Das Protokoll der Vorsitzung wird ohne Einsprüche genehmigt. 
 
 
 
TOP 04 Bericht des Ressortleiters 
 
Der RL berichten aus dem Präsidium. 
Zusätzlich zu den schon bestehenden Ehrennadeln (Silber, Gold, Gold mit Brillant), soll 
die Ehrennadel Bronze eingeführt werden.  
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Diese soll von den Ortvereinen selbst vergeben werden können.  
Silber soll von den Landesverbänden vergeben werden. 
Gold und Gold mit Brillant vergibt weiterhin das Präsidium.  
Durch diese Neuerung soll die Ehrungskultur im IPZV weiter vorangebracht werden und 
gleichzeitig niedrigschwelliger gestaltet werden. 
Viele ehrenamtliche Arbeit in den Ortsvereinen, die geehrt werden soll, dringt nicht bis 
zum Präsidium durch. Dem soll so entgegengewirkt werden. 
 
Das Präsidium und der Länderrat haben beschlossen, dass alle Versammlungen und 
Sitzungen des IPZV e.V. in den neuen Räumlichkeiten des IPZV in Laatzen stattfinden. 
 
Weitere Themen oder Anmerkungen aus dem Präsidium werden, bei entsprechender 
Stelle, im weiteren Tagesverlauf eingefügt. 
 
TOP 05 Stafettenritt 2019 Status 
Das Raster, für die den WM Stafettenritt steht. 
Der Zeitplan ist als Anlage 2 beigefügt. 
Es wird 38 Etappen geben.  
Die Vorletzte Etappe ist eine sehr schwierige Etappe, da auf der Strecke des 
Kaiserdamms die Bedingungen für einen Ritt sehr schlecht sind. 
Diese Etappe soll nur von wenigen Reiter geritten werden.  
Das Ziel ist aber, dass die ganze Strecke geritten wird.  
Die einzelnen Etappen des Ritts haben eine Streckenlänge zwischen 25-30 Kilometern. 
Die meisten Strecken sind schon abgeritten worden.  
Die Ausschreibung für den Stafettenritt wird vom letzten Mal übernommen. Die Preise 
werden angepasst. 
 
20€         Reiter pro Tagesettape 
15€         Paddockkosten 
10€         Begleiter 
10€-30€ Gemeinschaftsquatier / Camping 
10€-20€ gemeinsames Abendessen 
  5€-10€ Frühstück 

 
 
Die Organisatoren bekommen Teilnehmerliste und können sich bei den Teilnehmern 
melden. Um die Organisatoren zu entlasten werden die Kontaktdaten dieser nicht 
veröffentlicht. 
Die Anmeldung der Teilnehmer erfolgt nach Eingang von komplett ausgefüllten 
Nennungsformularen. 
 
Als Erinnerungsstück wird es einen Stafettenreiterkalender geben.  
 
Die T-Shirts für den Stafettenritt werden aus zwei der vorliegenden Entwürfe erstellt. 
Es wird sich auf Entwurf Nummer 4 mit geänderter Vorderseite geeinigt.  
Auf der Vorderseite wird statt „Stafettenreiter“ „Stafettenritt 2019“ stehen  
Die alle Wörter werden die gleiche Schriftdicke, -art und –größe haben.  
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TOP 06 Kalender 2019 WRC  
Für die Teilnehmer des WRC 2018 wird es einen Kalender geben.  
Dieser Kalender kann nicht gekauft, sondern nur erritten werden. 
 
Dem Ausschuss liegen zwei Vorschläge vor.  
Im Gespräch wird sich für Entwurf 1 entschieden.  
 
 
TOP 07 Wanderreitertreffen /Reiterlager / Breitensportseminare 2018 
Freizeitreitertreffen 
Das Freizeitreitertreffen auf dem Trappistenhof ist ausgefallen, da es zu wenig 
Anmeldungen gab. 
Für zukünftige Veranstaltungen dieser Art, wird festgelegt, dass es immer eine Art 
„Stargast“ geben muss, damit sich genügend Teilnehmer anmelden.  
Außerdem soll darauf geachtet werden, dass die Location gut und mit Besonderheiten, wie 
einem See oder ähnlichem, ausgestattet ist.  
Im Jahr 2019 hat der Hof Rosenheim Jubiläum und wird angefragt das Freizeitreitertreffen 
zu veranstalten. 
Wenn der Hof Rosenheim absagt, wird das Freizeitreitertreffen ausfallen.  
 
Geländerittführer 
Die Fortbildung Geländerittführer soll 2019 zusätzlich auch online durchgeführt werden. 
Es wird Skype Konferenzen geben, bei denen die Theorie vermittelt wird.  
Das Projekt der Onlinefortbildung startet im Frühjahr 2019. 
 
 
TOP 08 WCR  
Es gab den Vorschlag im Jahr 2019, nur Mehrtagesritte zu werten und keine Tagesritte. 
Für diesen Vorschlag wurde der Kompromiss gefunden, dass die Ergebnisse der Ritte gut 
überwacht werden. Es voll verhindert werden, dass oft Ritte vom eigenen Hof nur mit 
Hofinternen Teilnehmern veranstaltet werden.   
 
Bei der Frühjahrsitzung wird noch einmal ausführlich darüber gesprochen. 
Bis dahin wird es auch eine Auswertung geben wie viele Ein- und Mehrtagesritte es 2019  
gibt. 
 
Ehrungen der Sieger des WRC 2018 
Da es im nächsten Jahr keine IPZV-Gala geben wird, wird überlegt wo die Ehrung der 
Sieger des WRC 2018 stattfinden können. 
Die Equitana wird genannt, erscheint aber nicht passend, da eine Ehrung dort untergeht 
und nicht ausreichend gewürdigt wird.  
Wenn alle Sieger aus dem Verein IPR Kreis Heinsberg sind, wird die Ehrung auf der 
dortigen Jahreshauptversammlung stattfinden.  
Eventuell käme auch die Delegiertenversammlung des Rheinlands in Frage.  
 
B. Bork berichtet, dass bei der Fachausschusssitzung Jugend darüber gesprochen wurde, 
dass bei der Verleihung des Sleipnirpreis auch Jugendliche, die WRC reiten, in die Auswahl 
zur Abstimmung sollen. 
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TOP 9 Anträge 
Dem Ausschuss liegt ein Antrag vor. 
Der Antrag wurde von A. Spiegler gestellt und wird von C. Velte unterstützt. 
Die Antragsstellerin erklärt, dass für sie eine Teilnahme an zwei Sitzungen im Jahr, die in 
Laatzen stattfinden, nicht möglich ist. 
Die Distanz und der damit verbundene zeitliche Aufwand sind zu groß.  
Da das Präsidium und der Länderrat entschieden haben, dass alle Sitzungen des IPZV in 
der Geschäftsstelle stattfinden sollen, wir der Antrag nur diskutiert, aber nicht darüber 
abgestimmt.  
 
 
 
TOP 10 FEIF-Konferenz (Bericht Michaela Hacke) 
Im Oktober 2018 fand die FEIF- Konferenz in Berlin statt. 
Die Konferenz fand in der Nähe des WM-Geländes statt, so dass dieses auch besichtigt 
werden konnte.  
Am Bahnhof Karlshorst wird immer noch gebaut. Auch an der Straße finden Bauarbeiten 
statt. Es ist schwierig diesen Weg mit einem Anhänger zu passieren. 
Der Ausschuss Breitensport der FEIF hat getagt. Anwesend waren drei Personen.  
Den Vorsitz hat Mia Estermann aus der Schweiz. 
Das erarbeitete Konzept wird von Silke Feuchthofen übersetz.  
Das entstandene Video wird auf der nächsten Konferenz vorgestellt 
Um Europa für Wanderreiter besser zu verknüpfen, wird eine Ridingmap entwickelt.  
Auf dieser Karte sollen Reitstrecken, aber auch Infrastruktur gekennzeichnet sein.  
Aus Schweden wurde berichtet, dass nordische Länder Gelder der EU für den Reitsport 
erhalten. 
Es ist die Idee entstanden mit Teilen dieser Gelder ein internationales Reiterlager zu 
veranstalten. 
Dieses soll 2020 im südlichen Teil von Schweden stattfinden.  
Ein genaues Konzept hierfür wird erarbeitet.  
 
Insgesamt wird festgehalten, dass der Breitensport in der FEIF eine größere Anerkennung 
erhält.  
Die nächste FEIF-Konferenz wird Anfang 2019 in Berlin stattfinden. 
 
TOP 11 Projekt ISI Trec Status 
Bericht Bundesfinale ISI Trec  
Das ISI Trec Bundesfinale fand in diesem Jahr auf der Vereinsanlage der IPOL e.V. statt. 
Die Möglichkeit zur Teilnahme am ISI Trec Bundesfinale wurde nur von lokalen Reitern 
angenommen. Es wäre wünschenswert, wenn auch Reiter von außerhalb sich am 
Bundesfinale beteiligen.  
Damit die Veranstaltung dem Titel „Bundesfinale“ gerecht wird, wird überlegt wie der 
Stellenwert gesteigert werden kann.  
Zukünftig sollen die Pokale für das Bundesfinale zentral besorgt und dann dem Ausrichter 
zur Verfügung gestellt werden. Die Pokale, für die Erst-, Zweit, und Drittplatzierten werden 
zusammen mit den Pokalen für den Wanderreiter Cup bestellt  
Außerdem soll es, für die Sieger anderer ISI Trecs Urkunden geben, auf denen ein 
Hinweis zum ISI Trec Bundesfinale enthalten ist. 
 
Es gibt auch die Überlegung die Ehrung des Gewinners zu einem anderen Zeitpunkt im 
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Jahr, bzw. in einem anderen Rahmen zu gestalten.  
Es liegen aber keine konkreten Vorschläge vor.  
 
 
TOP 12 Equitana Beteiligung des Ressorts 
Der IPZV ist mit einem Stand auf der Equitana vertreten. 
Es gibt die Überlegung einen Breitensporttag zu gestalten.  
Tage die sich hierfür eigenen sind der 14.03.2019 (Thementag Westernreiter) und der 
15.03.2019 (Thementag Horsemanship). 
Wer Lust und Zeit hat sich mit Ideen oder der Unterstützung der Standbesetzung  zu 
beteiligen hat, soll sich bei dem Ressortleiter (christian.eckert@ipzv.de) oder der 
Geschäftsstelle (geschaeftsstelle@ipzv.de) melden.  
 
 
TOP 13 WM 2019 Beteiligung des Ressorts 
Bei der Eröffnungsshow der WM wir die WM Stafette mit 100 Pferden in das WM Stadion 
einreiten.  
Am Freitagnachmittag soll ein internationales Stafettenreitertreffen stattfinden.  
Es wird einen Sektempfang geben und offizielle Vertreter des IPZV und der FEIF werden 
anwesend sein.  
 
Von M. Haacke kam die Idee eine Holzbank oder ein Sofa als Begegnungspunkt für 
Breitensportler aufzustellen. Diese Sitzgelegenheit soll schön dekoriert sein, damit sie sich 
als gutes Fotomotiv eignet.  
Bilder, die dort entstehen sollen auf dem Bildschirm im IPZV Stand laufen.  
Außerdem gibt es die Überlegung, für Breitensportler, ein kleines Andenken an die WM zu 
gestalten. Dieses sollte ein Aufkleber, eine Plakette oder ähnliches sein und am Stand des 
IPZV vergeben werden. 
 
TOP 14 Broschüren 
Für neue die Breitensportbroschüren werden noch neue Texte über ISI Trec  und die 
Betriebszertifizierung benötigt. B. Bork und C. Eckert haben sich bereit erklärt die Texte zu 
schreiben. 
Der Text über das Wanderreiten wird von A. Spieglers Version übernommen.   
Es werden dringend Fotos zum Thema Ausbildung gesucht.  
Die Bilder müssen eine gute Qualität haben und absolut korrekt sein.  
Der Reiter muss einen Helm tragen, Zügel dürfen nicht verdreht sein und auch bei Sitz 
und Einwirkung muss alles korrekt sein.  
Außerdem werden Bilder von Geschicklichkeit mit Erwachsenen und Islandpferden 
gesucht.  
Auch hier gilt, dass die Ausrüstung von Pferd und Reiter korrekt sein muss.  
Wer Bilder hat, die diese Kriterien erfüllen und sie gerne dem IPZV zur Verfügung stellen 
möchte, kann die Bilder an geschaeftsstelle@ipzv.de schicken.  
 
Die Broschüre „Das 1x1 des Pferdekaufs“ wird zunächst verschoben, da sie sich zeitlich 
gerade nicht realisieren lässt.  
 
TOP 15 Workshops IPZV Konferenz (Follow Up) 
Das neue Konzept für Leichte Prüfungen wird nächstes Jahr an drei bis vier Orten 
getestet.  
Es sollen bundesweit Seminare und Pilotturniere stattfinden.  
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Die Richter müssen geschult werden. 
 
Vom Workshop „Haltung“ ist leider keine Verschriftlichung vorhanden.  
 
 
 
DJIM 
 
Für die DJIM wird ein neues Konzept vom Jugendausschuss erarbeitet und dem Länderrat 
vorgeschlagen.  
 
 
 
TOP 16 Sonstiges (Folgetermin etc.) 
 
Bericht Aktionsbündnis Pro Pferd  
Das Aktionsbündnis Pferd rät dazu besonders aufmerksam das politische Geschehen im 
eigenen Ort/ der eigenen Region zu verfolgen, da immer mal wieder die Pferdesteuer ins 
Gespräch gebracht wird und gerade die Zeit ist, in der die Kommunen ihre Haushalte 
beschließen.  
Des Weiteren gab es, in Kooperation mit der Landesreitschule Westfalen, ein Seminar 
zum Thema „Gewalt gegen Pferde“. 
Bei diesem Seminar wurde ausführlich über verschiede Täterprofile gesprochen und die 
Vernetzung der Polizei mit dem Aktionsbündnis bestärkt. 
Ein weiteres Thema der Arbeit von Pro Pferd e.V. ist der Umgang mit Wölfen.  
Weitere Informationen zu diesen Themen, aber auch zu allen anderen Veranstaltung des 
Vereins, gibt es auf der Homepage. (http://propferd.org/index.php) 
 
 
 
Bericht Pferdesportverband Rheinland- Pfalz e.V. 
Die Aktion „Pack an, mach mit“ gibt es auch in diesem Jahr.  
Mit dieser Aktion sollen Vereine dabei unterstützt werden, ihre Vereinsanlagen zu 
verschönern. 
Bewerbungen sind bis zum 15.02.2019 möglich. 
Neuer Sponsor der Aktion ist der Globus Baumarkt.  
Alle weiteren Informationen sind unter https://www.pferdesportverband-rlp.de/pack-an-
mach-mit-neue-runde-mit-neuem-partner/ zu finden.  
  
 
Bericht Pferdesportverband Hannover e.V. 
Projekt „Aus und Wanderreiten“  
Routen für Aus- und Wanderritte in Niedersachsen werden zusammengestellt.  
Es soll eine Anlaufstelle eingerichtet werden, an die Interessierte sich wenden können.  
Diese Stelle hat eine beratende Funktion für Wanderreiter.  
So soll das Aus- und Wanderreiten auch in unbekannten Gebieten ermöglicht werden.  
 
 
Ein ähnliches Projekt gibt es in Nordrhein- Westfalen mit dem Titel „Ausreiten.nrw“. 
 
Bericht FN Tagung  
Ab 2020 sollen in der APO 2020 Führerscheine im Pferdesport verankert werden.  
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Zurzeit gibt es eine Diskussion darüber ob diese Führerscheine durch reiten in der Bahn 
erlangt werden können oder ob zusätzlich ein Ritt im Gelände notwendig ist.  
 
Bericht Landesverband der Pferdesportverband Rheinland (PSVR) 
 
Das Reitwegenaturschutzgesetz soll zunächst unverändert bleiben. 
Viele Kommunen haben alte Regelung, die etwa bedeutet, dass das Reiten überall 
verboten ist, außer es ist als erlaubt gekennzeichnet.    
Es soll ein Seminar mit dem Thema Begleithund stattfinden.  
 
Landesverband Westfalen Lippe 
Am 17.11.2018 richtete der Landesverband Westfalen Lippe den „Tag des Islandpferd“ 
aus. In diesem Rahmen wurde die Ehrung im Freizeitbereich vorgenommen. Die 
Wanderreiterin mit den meisten erittenen Kilometern wurde geehrt.  
 
 
 
Für die nächste Sitzung wird eine Doodle-Umfrage für drei Termine 
(23.02.2019,02.03.2019, 09.03.2019) gemacht.  
Die Sitzung im Herbst wird am 09.11.2019 stattfinden.  
 
Der Ressortleiter schließt die Sitzung um 16:45 Uhr und bedankt sich für die Teilnahme an 
der Fachausschusssitzung des Ressorts Breitensport.  
 
Laatzen, 11.12.2018 
  
 
gez. Ressortleiter   C. Eckert  
gez. Protokollführung  L. Lange   
 
 


